

Dopo otto anni firmato il contratto nazionale

Finalmente il contratto per i lavoratori dell'artigianato



DIMISSIONI

Finisce l'era delle dimissioni in bianco: obbligatorio utilizzare la modulistica ministeriale

Dopo la pubblicazione sulla "Gazzetta Ufficiale", dal 1° marzo p.v. è obbligatorio, da parte del lavoratore che vuole comunicare eventuali dimissioni all'azienda, l'utilizzo del modulo, (scaricabile dal sito del Ministero del Lavoro: www.lavoro.gov.it), che sostituisce qualsiasi altra lettera o modulo già predefinito, e che per essere valido deve essere ritirato nelle strutture periferiche del Ministero del Lavoro (Uffici provinciali del Lavoro). Presumibilmente solo dal mese di maggio, (previo accordi che verranno definiti tra le Organizzazioni sindacali, i Patronati e il Ministero del Lavoro) i moduli potranno essere ritirati anche presso le sedi e le strutture sindacali.



Vaia Car
Gli operai continuano a morire

Nello stesso giorno in cui a Molfetta morivano cinque lavoratori calati in un autocisterna adibita al trasporto di zolfo che avrebbero dovuto pulire, la provincia di Brescia registra un altro grave infortunio. Alain Gallina operaio alla Vaia Car di Calvisano colpito da un cilindro di ferro staccatosi dal tornio a cui stava lavorando, è stato dichiarato clinicamente morto. Esprimiamo il nostro cordoglio e siamo vicini alla famiglia Gallina. Non rinunciamo comunque anche in questa occasione ad esprimere il nostro giudizio sulla strage di lavoratori che avviene nelle fabbriche italiane e bresciane in particolare. Toccherà alla magistratura effettuare tutte le indagini e decidere delle responsabilità. Noi, denunciamo la mancata presentazione ad oggi, da parte del Governo delle norme attuative del Testo Unico alla Sicurezza che rende inutile la legge e che sono invece necessarie per costringere le imprese a intervenire per ridurre i rischi a cui sono sottoposti i lavoratori; Denunciamo la presenza di una diffusa cultura industriale che considera inutili gli investimenti sulla sicurezza dei lavoratori. Per questo il 4 marzo i metalmeccanici della zona si sono fermati per due ore.

TABELLE SALARIALI PER I DIPENDENTI DI AZIENDE CHE APPLICANO IL CONTRATTO DELL'ARTIGIANATO METALMECCANICO E DELL'INSTALLAZIONE IMPIANTI							
IN VIGORE DAL 1° MARZO 2008							
LIVELLO	MINIMI TABELLARI 1-gen-05 MESE/ORA	AUMENTO TABELLARE 1-mar-08 MESE/ORA	MINIMI TABELLARI 1-mar-08 MESE/ORA	INDENNITÀ DI CONTINGENZA 1-nov-91 MESE/ORA	PREMIO DI PRODUZIONE 1-gen-01 MESE/ORA	IMPORTO E.D.R. 1-gen-93 MESE/ORA	TOTALE IMPORTO mensile MESE/ORA
1	880,04	70,50	950,54	525,76	103,81	10,33	1.590,44
	5,08694	0,40751	5,49445	3,03908	0,60006	0,05971	9,19329
2	785,15	65,50	850,65	522,38	92,96	10,33	1.476,32
	4,53844	0,37861	4,91705	3,01954	0,53734	0,05971	8,53364
2b	710,46	64,00	774,46	519,29	83,67	10,33	1.387,75
	4,10671	0,36994	4,47665	3,00168	0,48364	0,05971	8,02168
3	662,88	62,50	725,38	517,30	77,98	10,33	1.330,99
	3,83168	0,36127	4,19295	2,99017	0,45075	0,05971	7,69358
4	601,15	57,00	658,15	514,43	68,69	10,33	1.251,60
	3,47486	0,32948	3,80434	2,97358	0,39705	0,05971	7,23468
5	562,97	54,00	616,97	512,90	64,30	10,33	1.204,50
	3,25416	0,31214	3,56630	2,96474	0,37168	0,05971	6,96243
6	516,25	50,50	566,75	511,21	59,13	10,33	1.147,42
	2,98410	0,29191	3,27601	2,95497	0,34179	0,05971	6,63249

Il 27 febbraio 2008 presso il Ministero del Lavoro è stata sottoscritta tra Fim-Cisl, Fiom-Cgil, Uilm-Uil e le Associazioni artigiane l'ipotesi d'accordo per il rinnovo del Contratto nazionale dei lavoratori dipendenti delle imprese artigiane metalmeccaniche e dell'installazione d'impianti. Il CCNL, che interessa 400.000 lavoratori, era scaduto dal giugno 2000 nella parte normativa e dal dicembre 2004 nella parte economica. L'ipotesi d'accordo, che scadrà il 31 dicembre 2008, prevede:

SALARIO: un incremento dei minimi contrattuali di 108,00 euro al 5° livello e 125,00 euro al 3° livello; l'aumento salariale è corrisposto in due tranches, 50% dal 1° marzo 2008 e 50% dal 1° dicembre 2008, e rappresenta una crescita media del 9,9% delle retribuzioni nel settore. È stata inoltre definito, a copertura degli arretrati e a titolo di una tantum, un importo economico di 410,00 euro

INCREMENTI SALARIALI			
Livello	Aumento totale	da Marzo 2008	da Dicembre 2008
1°	141,00	70,50	70,50
2°	131,00	65,50	65,50
2b°	128,00	64,00	64,00
3°	125,00	62,50	62,50
4°	114,00	57,00	57,00
5°	108,00	54,00	54,00
6°	101,00	50,50	50,50

che sarà erogata in 2 tranches: 205 euro con la retribuzione del mese di aprile 2008, 205 euro con la retribuzione del mese di febbraio 2009. L'ipotesi di accordo definisce anche la parte normativa e in particolare:

FORMAZIONE: sono previste 2 sessioni annuali di confronto nazionale su strategia e indirizzo della formazione continua, si sancisce sia il diritto alla formazione continua nell'arco di tutta la vita lavorativa che l'impegno delle imprese a favorire la partecipazione dei lavoratori alle attività di formazione, è stabilito un monte ore annuo di 25 ore per lavoratore in ogni azien-

da, fruibile ogni 3 anni, è regolamentato il diritto ai congedi per formazione continua, nella durata massima di 11 mesi. Diritti: a fronte di specifiche esigenze sarà possibile fruire, cumulandoli, di ferie e permessi in un unico periodo; sono stati regolamentati i permessi straordinari di 3 giorni previsti dalla legge 53/2000 per i lavoratori colpiti da lutto.

PREVIDENZA COMPLEMENTARE: viene estesa agli apprendisti e ai lavoratori con contratto a tempo determinato il diritto di aderire al fondo di Previdenza complementare **ARTIFOND** fruendo del contributo aziendale. L'ipotesi di accordo prevede inoltre:

- **L'impegno tra le parti** a incontrarsi entro il 31 maggio 2008 per normare: parttime, contratti a termine, contratti di somministrazione, apprendistato professionalizzante;
- **L'istituzione di un gruppo tecnico paritetico** con il compito di studiare e proporre ipotesi di riforma del sistema di inquadramento unico vigente;
- **L'impegno a valutare** tempi e modalità per l'unificazione in un unico CCNL degli attuali 3 contratti presenti nel settore artigiano metalmeccanico.

Fim, Fiom, Uilm valutano positivamente il risultato negoziale raggiunto, che rivaluta retribuzioni ferme da tre anni ed offre nuovi diritti ai lavoratori dell'artigianato, difendendo il ruolo del contratto nazionale. Nei prossimi giorni l'ipotesi d'accordo sarà illustrata nelle assemblee e sottoposta al voto dei lavoratori e delle lavoratrici delle aziende artigiane metalmeccaniche e dell'installazione d'impianti.

ORARI UFFICIO VERTENZE

L'ufficio vertenze della Fiom Cgil
a Brescia in via Folonari, 20

è aperto tutti i giorni dalle
9,00 alle 12,30 e dalle 14,00 alle 18,30

Il sabato dalle ore 9,00 alle ore 12,00.

